
Уважаемый президиум!
Уважаемые депутаты, коллеги, присутствующие! 

Сегодня мы с вами подводим итог большой работы - итог трудового года. 
Анализируя, каким был для нас, для Кубани ушедший в историю 2014 год, мы 
вспоминаем все события, которые НАМ пришлось пережить. 

Два с половиной года назад, во время ликвидации последствий стихийного 
бедствия в Крымском районе, на Кубани родилось настоящее, идущее от сердца 
волонтерское движение.  И оно пригодилось  в  начале 2014 года:  упорством и 
сплоченностью мы победили зимнюю стихию,  а  осенью бросили все  силы в 
помощь затопленному Ейскому району.

Высшей  точкой  судьбы  для  нашего  края  стала  Олимпиада в Сочи.  Она 
состоялась благодаря многим кубанцам и в том числе кореновцам  -  тем, кто 
строил  эти  Игры  в  прямом  смысле  слова,  кто  благоустраивал  территории 
прибрежного и горного кластеров, а также - нашим великолепным артистам – 
всем,  кто  вложил  свой  труд  в  огромное  событие  мирового  значения.  Оценка 
нашего труда -  высокая награда: медаль из рук губернатора «За выдающийся 
вклад в развитие Кубани» 3 степени. Подчеркну, что эта награда принадлежит 
всему нашему району. 

Олимпийские события стали по-настоящему народными, мы до сих пор 
делимся впечатлениями. Многие семьи, школьные классы,
общественные организации посещают олимпийское наследие в Сочи и в зимний 
период, и в летний. 
     Следующим  масштабным  историческим  событием  было  присоединение 
Крыма: мы протянули руку помощи братской республике. Жители подшефных 
сёл Ленинского района – Марфовки и Горностаевки– теперь считают кореновцев 
своими. Крым был и остается для нас родным, и мы его не оставим!  Крым - 
НАШ!

Этот  год  нам  запомнился  еще  одним  памятным  событием:  старейшие 
курени  Кубани  –  Кореновский,  Дядьковский,  Платнировский,  Сергиевский  – 
отпраздновали свое 220-летие (двухсот двадцатилетие). Яркий праздник в честь 
юбилея с участием Олега Газманова пришелся всем по душе.  

За  последнее  время  в  Кореновском  районе  произошло  много  перемен. 
Задачи, которые мы ставили перед собой, казались невыполнимыми. Но я хочу 
сказать всем скептикам одно: команда нашего района выросла профессионально, 
что дает нам большое преимущество. Так всегда бывает: то, что недавно кажется 
невероятным и невозможным, сегодня становится частью нашей жизни. 

За всеми цифрами в докладе стоят реальные возможности, которые стали 
доступны жителям района. Еще раз хочу напомнить, что основная задача нашей 
команды только в одном – в улучшении качества жизни каждого, кто живет и 
трудится на этой земле.  Социально-экономическое развитие района — процесс 
непрерывный, и мы работаем над ним настойчиво и системно. 
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Уважаемые коллеги!
За 2014 год Кореновский район исполнил свои плановые обязательства по 

доходам в консолидированный бюджет края в полном объеме: собран 1 миллиард 
549 миллионов рублей, что на 312 миллионов рублей БОЛЬШЕ в сравнении с 
2013 годом. И это, учитывая все сложности мировой политики и экономического 
кризиса.  Выполнение  базовой  задачи  -   обеспечения  бюджета  в  непростых 
условиях  -  для  нас  это  настоящий  олимпийский  рекорд!  Но,  как  известно, 
достигнув определенной высоты, всегда нужно стремиться взять новую.

Собственные доходы консолидированного бюджета района  достигли 762 
(семьсот шестьдесят два)  миллиона 701 (семьсот одной) тысячи рублей, что на 
83  (восемьдесят  три)  миллиона  411  (четыреста  одиннадцать)  тысяч  рублей 
БОЛЬШЕ  2013  года.  Общий  объем  собственных  доходов  поселений  района 
составил 371 (триста семьдесят один) миллион 700 (семьсот) тысяч рублей, при 
этом ПРИРОСТ составил 82 миллиона 265 тысяч рублей. Даже в этот сложный 
год мы не можем позволить себе понизить планку. 

МЫ ДОЛЖНЫ обеспечить устойчивое развитие экономики и социальную 
стабильность. 

Основную  долю  в  структуре  собственных  доходов  районного  бюджета 
составляет  налог  на  доходы  физических  лиц,  однако  нам  нужно  находить 
дополнительные источники дохода, чтобы у нас было больше возможностей для 
текущих  вопросов,  это  и  ремонт  детских  садов,  школ,  реконструкция 
учреждений культуры, благоустройство... Перечислять  можно  долго. 
Социальная сфера, которой пользуются все жители района, требует внимания и 
финансового обеспечения. В прошлом году привлеченные ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ 
резервы  в  доход  консолидированного  бюджета  края  дали  плюсом  еще  100 
миллионов  709  тысяч  рублей,  в  том  числе  в  районный  — 
38 миллионов 400 тысяч рублей. 

Такого результата удалось добиться благодаря непосредственному участию 
всех силовых структур: межведомственные комиссии с прокуратурой, налоговой 
службой,  судебными приставами,  следственным комитетом и  ОМВД помогли 
пополнить наш бюджет. Самостоятельно - мы бы НЕ СМОГЛИ дотянуться до 
такой планки!                                              

Одной из основных задач по-прежнему остаётся увеличение налоговых и 
неналоговых  поступлений  в  бюджеты  всех  уровней.  И  важный  резерв  этого 
роста  заключен  в  привлечении  задолженности  по  платежам  в  бюджетную 
систему.  Поэтому  в  течение  года  мы  работали  над  взыскАнием  недоимки. 
Результат  этой  работы  —  ДОПОЛНИТЕЛЬНО  в  консолидированный  бюджет 
края  перечислено  46  миллионов  900  тысяч  рублей.  Это  кропотливый, 
ежедневный труд. 

Еще одна задача, над которой мы будем работать усиленно в этом  году: на 
уровне  поселений  необходимо  активизировать  работу  по  проведению 
муниципального  контроля  для  установления   правообладателей  земельных 
участков, зданий, сооружений и их фактическому использованию. И здесь нам не 
обойтись  без  взаимодействия  с  федеральными  структурами,  деятельность 
которых  -   регистрация,  инвентаризация,  налогообложение  объектов 
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недвижимости.  Всё  это  наши  резервы,  которые  позволят  увеличить 
налогооблагаемую  базу  и  как  следствие  -  поступления  в  бюджет.  Мы  будем 
расширять наш опыт межведомственного взаимодействия. 

Наряду с пополнением доходной части бюджета надо хорошо продумывать 
расход  каждого  бюджетного  рубля  —  это  должно  быть  максимально 
эффективным.

Расходы  бюджета  района  за  прошлый  год  составили  1 миллиард  260 
миллионов рублей, это 98 процентов к утвержденным бюджетным назначениям. 
Для решения приоритетных вопросов развития района были профинансированы 
29 районных целевых программ на общую сумму 76 миллионов рублей. Кроме 
того, в рамках целевых программ из краевого и федерального бюджетов было 
получено 307 миллионов 258 тысяч рублей.

Наиболее крупные ассигнования  были получены дорожной отраслью  на 
ремонт асфальтобетонного покрытия — 43 миллиона 838  тысяч рублей, это 21 
км отремонтированных дорог. В коммунальной сфере района, в  водоснабжении 
населенных пунктов, заменено и отремонтировано 7 км уличных водопроводных 
сетей,  на  общую  сумму  почти  15 миллионов  рублей.  Выполнен  ремонт  9-ти 
водонапорных башен.

В  водоотведении  проведен  капитальный  ремонт  самотечной 
канализационной сети  протяженностью 7  км,  на  общую сумму 12 миллионов 
рублей. 

Все это стало возможным благодаря пониманию краевой администрации и 
лично участию губернатора края Александра Николаевича Ткачёва.
 Динамичное развитие района - это повседневная задача нашей
КОМАНДЫ во всех направлениях. С радостью хочу отметить, что за последнее 
время наш муниципалитет изменил статус района, из которого в поисках работы 
уезжают люди. Напротив, уровень заработной платы, который мало отличается 
от краевого центра, позволил молодым специалистам не покидать малую родину, 
а строить будущее и создавать семью здесь. Средняя заработная плата по району 
составляет 22 тысячи 500 рублей, а 3 года назад она была на 5 тысяч меньше.

Мы выступаем за прозрачность и законность ведения частной экономики. 
«Серые» зарплаты пресекаются на корнЮ, также как и неоформленные трудовые 
отношения с  работодателями.  Для кореновцев белые зарплаты и официальное 
трудоустройство – гарантия своевременных пенсионных поступлений, наличия 
социального пакета,  это возможность быть уверенным в будущем. Хочу обра-
титься  ко  всем  руководителям  предприятий  и  организаций,  индивидуальным 
предпринимателям: уплата пенсионных взносов сегодня – это не только пенсия 
нашим родителям,  но и завтра  — НАША. Соблюдая законность,  мы готовим 
крепкую основу для жизни будущим поколениям. Как говорит наш Президент 
Владимир Владимирович Путин, уход и уклонение от налогов— это преступле-
ние перед обществом.    

Уважаемые коллеги, депутаты!
Предприятия Кореновского района стабильно развиваются – об этом гово-

рит УВЕЛИЧЕНИЕ объемов производства. Наши предприятия и предпринимате-
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ли могут полностью обеспечить население района натуральными, экологически 
чистыми  продуктами  питания.  Ограничение  ввоза  в  Российскую  Федерацию 
иностранной продукции для Кореновского района не стало потрясением. Коре-
новцы знают, что самое лучшее мороженое и вся молОчка – Кореновского МКК; 
мясо, колбаса, молоко и масло – ФГУП «Кореновского»; яйца и куриное мясо – 
птицефабрики Русь; соления и горчица — РПК «Кореновского», овощи и кваше-
ния - «Конитек-Юг». 

«Кореновский молочно-консервный комбинат» за прошлый год увеличил 
объемы производства  и отгрузки по сравнению с уровнем 2013 года на 30%. 
Кстати, большая часть продукции Кореновского МКК, ассортимент которой бо-
лее 50 наименований, продается за пределами не только нашего края, но и стра-
ны. Синие баночки сгущенки и мороженое «Коровка из Кореновки» знают во 
всех регионах Российской Федерации. На Международном инвестиционном фо-
руме в Сочи в сентябре генеральный директор комбината Игорь Московцев под-
писал соглашение о строительстве второй очереди Фабрики мороженого. Сумма 
инвестиций в этот проект составляет 341 миллион рублей.

В  2014  году  по  сравнению  с  2013  в  6  раз  увеличились  объемы 
производства  колбасных  изделий  –  с  17 (семнадцати) тысяч 400 (четырехсот) 
тонн  до  102 (ста  двух)  тысяч  200 (двухсот)  тонн,  почти  в  два  раза  выросли 
объемы производства сыра, творога, почти в полтора раза – производства мяса, 
включая субпродукты. 

На полную мощность заработал Кореновский сахарный завод после про-
ведённой реконструкции: в прошлом году произведено 44 тысячи 300 тонн саха-
ра, что на 25% выше уровня позапрошлого года. Годовой объем производства 
«Кореновсксахар» составил      1 миллиард 673 миллиона рублей.  Кстати, в 2014 
году с полей Кореновского района сахарной свЁклы получено 511 центнеров с 
гектара.  Укрепилось взаимодействие производителей свЁклы и переработчика, 
что дало повышение общерайонных показателей. Сельхозпроизводители повери-
ли в возможность организованной работы.

Один из острых вопросов нашей работы — пришедший в упадок хлебо-
завод Кореновского РАЙПО. Проблемы копились в этом некогда успешном пред-
приятии не один год. Мы вместе с коллективом РАЙПО ищем пути выхода из 
кризисной ситуации.   

Уважаемые коллеги!
Развитие малого и среднего бизнеса — это важнейшее направление работы 

администрации, один из главных источников доходов Кубани. В конце февраля в 
крае  под  председательством  нашего  губернатора  Александра  Николаевича 
Ткачёва прошло совещание по обеспечению устойчивого развития экономики, на 
котором  обсудили  антикризисный план.  Развитию этого  сектора  экономики  в 
2015 году краевые власти уделят особое внимание. 

Сегодня в районе функционируют более 3 (трех) тысяч субъектов малого и 
среднего предпринимательства, из которых 7 средних предприятий, 312 - малых 
и  2755  индивидуальных  предпринимателей.  В  прошлом  году  открылись 
крупные  сетевые  магазины  по  продаже  мебели,  обуви,  стройматериалов  и 
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хозтоваров. 
Три  индивидуальных  предпринимателя  из  Кореновского  городского 

поселения получили финансовую поддержку из районного и краевого бюджетов 
на общую сумму 900 тысяч рублей.  

Переработка  рыбо  и  морепродуктов  реализуется  предпринимателями 
Игорем  и  Сергеем  Кондрашовыми.  Бизнес  стабилен  и  успешен:  открылись 
новые цеха, закупается оборудование, запущен склад-холодильник объемом 1000 
кв.м. для хранения рыбы, что позволило закупать сырье в большем объеме.  Их 
главная  продукция  —  рыба  —  становится  популярной  для  населения  всего 
нашего  района:  копченая,  вяленая,  жареная  —  в  любом  виде  от  свежей  до 
вакуум-упаковки.  В  плюс  к  бизнесу  -  дополнительно  овощной  цех  для 
производства солений.

ЗАО  «РПК  Кореновский»  увеличил  объем  выпуска  продукции  на  8% 
относительно  уровня 2013 года.  Начали  производить  5  видов безалкогольных 
напитков на натуральной основе. Открыли новый современный цех по розливу 
пива,  отвечающий  всем  требованиям.  Предприятие  запустило  линию  выдува 
полиэтиленовых  бутылок  для  собственной  продукции,  открыли  магазин, 
отремонтировали  кровлю.  В  целом  потратили  14,5 миллионов  рублей,  все 
расходы проводились за счет собственных средств без привлечения кредитов. 

Для  развития  муниципалитета  успешная  деятельность  субъектов 
предпринимательства  является одной из  основных ступеней  к   благополучию 
общества.

Объем  налоговых  поступлений  в  консолидированный  бюджет  края  от 
субъектов малого и среднего предпринимательства за 2014 год составил почти 
198 миллионов рублей, ПРИРОСТ к 2013 году  - 105%.

В районе зарегистрировано около 17 тысяч личных подсобных хозяйств. 
Сегодня  они  играют  важную  роль  в  насыщении  местного  и  краевого  рынка 
овощной  продукцией  и  обеспечении  продовольственной  безопасности.  В 
краевом антикризисном плане местные малые формы хозяйствования в условиях 
импортозамещения имеют большой потенциал! 

Пример  успешного  развития  по  приёму,  переработке  и  реализации 
сельхозпродукции  -  оптово-розничная  база  «Конитек-Юг».  Они  заранее 
заключают договора с физическими лицами на выращивание сельхозпродукции, 
определяют  объёмы,  время сдачи продукции.  Это  рационально:  тот,  кто 
выращивает, гарантированно знает, что сбыт его продукции обеспечен. Ведь это 
главное для овощеводов. 

Для удобства граждан, ведущих ЛПХ и выращивающих овощи, фрукты, 
ягоды, в трех поселениях открыты приёмные пункты. 

Для  реализации  продукции,  производимой  в  малых  формах 
хозяйствования, в поселениях действуют еженедельные сельхоз.ярмарки. А для 
горожан на центральной площади Кореновска  уже на протяжении нескольких 
лет  каждые выходные  проводятся  ярмарки выходного  дня,  где  можно купить 
овощи, фрукты, рыбу, колбасные изделия по ценам ниже рыночных. В 2015 году 
мы  увеличили  эту  возможность  для  населения:  теперь  ярмарки  проходят  не 
только по субботам, но и по воскресеньям. 
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Уважаемые коллеги!
Наш  район  –  сельскохозяйственный.  На  предуборочном  совещании 

губернатор Александр Николаевич Ткачёв поставил задачу:  получить по 60 и 
более центнеров с гектара озимых зерновых культур. Своим нелегким трудом 
хлеборобы Кореновского района доказали, что могут справиться с этой задачей, 
и  собрали  по  62,2 центнера  с  гектара.  Кореновский  урожай-2014  года  был 
рекордным – 451 (четыреста пятьдесят ОДНА) тысяча тонн зерна! И это притом, 
что посевные площади под зерновыми культурами были меньше предыдущего 
года на 1 500 гектар. Поручение губернатора мы выполнили! 

Надо  сказать,  что  некоторые  крупные  хозяйства  и  фермеры  добились 
урожайности выше этой цифры:
- ЗАО «Кубань» и ИП Команов Евгений — по 73 центнера с гектара,
- Крестьянско-фермерское хозяйство Щербинина - 72 центнера,
- ИП Чуб — 71 центнер с гектара,
- агрофирма «Лада» Бервино — 67 центнеров с гектара,
- ПУ «Север» - 65 центнеров с гектара.

Это огромный труд наших земляков, они,  кстати,  присутствуют сейчас 
здесь!      

Губернатор  Кубани  Александр  Николаевич  Ткачёв  высоко  оценил 
состояние наших полей и труд наших хлеборобов: во  время жатвы он посетил 
сельхозпредприятия:  «Север»,  ФГУП «Кореновское»,  Кореновский  элеватор  и 
провел «круглый стол» с руководителями сельхозпредприятий нашего района. За 
прошлый сельскохозяйственный год в районе 5 раз побывал и министр сельского 
хозяйства Кубани Сергей Валентинович Гаркуша. 

Фермерские  хозяйства  района  также  добились  достойного  урожая: 
собрано зерновых колосовых и зернобобовых культур более 35 тысяч тонн, это 
на 2 тысячи тонн больше урожая 2013 года. Средняя урожайность составила 63 
центнера с гектара. 

Однако  некоторым  фермерам  еще  есть  над  чем  работать.  Наряду  с 
успешными хозяйствами, есть те, кто показывает урожайность ниже остальных и 
ниже  той,  о  которой  говорил  губернатор.  Надеюсь,  что  руководители  этих 
хозяйств все-таки в нашей команде, и в новой жатве они подтянутся и добьются 
успешных результатов. 

Получение высоких урожаев не должно являться самоцелью, необходимо 
детально  анализировать  структуру себестоимости  получаемой  продукции, 
изыскивать  резервы  снижения  затрат  и  тем  самым  повышать  эффективность 
сельскохозяйственного производства. Условия для выгодного ведения сельского 
хозяйства у всех равные.

Значительный рывок  сделали  животноводы МОК «Братковский» и  ЗАО 
«Кубань», а благодаря ФГУП «Кореновское» и ПУ «Север» поголовье районного 
стада увеличено на 229 голов. 

Хорошо  представили  себя  животноводы  на  ежегодной  «Кубанской 
ярмарке»,  которая  в  октябре  состоялась  на  территории  краснодарского 
ипподрома. ЛПХ Сергей Козодавин занял 1 место в кластере «Животноводство»! 
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Строительная отрасль района успешно вошла в новый 2015-й год. В про-
шлом году темпы ввода жилья к уровню 2013 года увеличились и составили 
106%, а в квадратных метрах — это больше 40 тысяч! В муниципальном образо-
вании Кореновский район подготовлено, утверждено и выдано 379 градострои-
тельных планов земельного участка, из них 322 — под индивидуальное жилищ-
ное строительство; 57 — под объекты капитального строительства обществен-
ных зданий. Приняты в эксплуатацию 48 объектов общественного назначения.

Динамичное развитие строительной сферы приносит самый ГЛАВНЫЙ 
итог: в  жилищном  вопросе  у  молодых  семей  есть  перспектива.  В  рамках 
программы  «Жилище»  в  Кореновском  городском  поселении  появился  новый 
микрорайон  №8.  Благодаря  софинансированию  с  краевым  бюджетом  ведется 
строительство инженерных коммуникаций. Еще один проект — Юго-западный 
микрорайон — это инвестплощадка для строительства многоэтажных домов на 
площади в 14 гектаров. Но главная его особенность — это земельные участки 
для многодетных семей. Городская администрация уже вступила в программу по 
строительству инженерных сетей, на  основании которой 70 миллионов рублей 
выделяет край, 20 миллионов рублей будет освоено из городского бюджета. На 
эти средства  построят газопровод, канализацию, водопровод, проложат дороги. 
Получается,  что  у  тех,  кто  будет  строить  дом  на  территории  юго-западного 
микрорайона,  уже  будут  все  условия  для  комфортного  проживания,  что  во 
многом упрощает строительство. 

Для человека самой главной ценностью является семья, а для 
района в целом – полноценное развитие и благополучное будущее наших детей. 
На  Кубани  чужих  детей  не  бывает!  Так  говорит  губернатор  края  Александр 
Николаевич Ткачёв.  Мы заботимся о каждом ребенке!  Для тех,  кто остался в 
детстве без опеки родителей,  квартиры от государства — это не просто мера 
поддержки, это первый ДОМ, где познается настоящее семейное счастье. Пусть 
в этих домах родятся новые граждане и пусть они будут счастливы!

Хочу ОСОБО заметить, что положительные тенденции в социальной сфере 
района напрямую зависят от той финансовой поддержки, которую мы  получаем 
со стороны администрации края.

В 2014 году 30-квартирный дом для детей-сирот был заселен в станице 
Платнировской.  В  Кореновске  были  построены  ЕЩЕ  два  дома  по  улице 
Коммунистической.  В  них  заселились  60  человек.  Трехэтажные  дома 
оборудованы  автономным  отоплением,  газовыми  плитами.  Прилегающая 
территория благоустроена, во дворе установлены спортивная и детская игровые 
площадки. 

В  нашем  районе  уже  5  домов,  построенных  для  детей-сирот  в  рамках 
краевой целевой программы «Дети Кубани».
       А теперь о самых маленьких жителях района.  Наша задача — обеспечить 
для них условия разностороннего развития, возможности учиться и заниматься в 
комфортных помещениях, обустроенных современной мебелью и оборудовани-
ем. 

Мы активно решаем проблему с очередЯми в детские сады. Благодаря ра-
боте муниципалитета в команде Александра Николаевича, Кореновскому району 
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удалось существенно увеличить финансирование сферы дошкольного и школь-
ного образования. С января 2014 года финансирование детских садов в части за-
работной платы переведено на краевой уровень: на деятельность дошкольных 
учреждений и их ремонт из краевого бюджета было выделено 181 миллион 300 
тысяч рублей. Отмечу, в 2013 году эта цифра составляла 100 миллионов рублей. 
Краевое финансирование существенно выросло, а если перевести цифры в ре-
альные результаты – мы увидим, что половина поселений района НЕ ИМЕЕТ 
ОЧЕРЕДЕЙ в детские сады!
     За счет ремонта и изменения назначения помещений появилось 105 мест в до-
школьных группах, а это, считай, новый небольшой детский сад.  В 2014 году 
капитальный ремонт проведен в групповых помещениях детсадов №6 и №43, а 
после  изменения назначения  пустующих помещений в школе №10 и ремонта 
инженерных сетей, септика, системы отопления, монтажа теплого пола откры-
лась дошкольная группа на 30 мест в поселке Анапском Новоберезанского сель-
ского поселения.  Замечу,  самого отдаленного в  нашем районе,  здесь  детского 
сада не было никогда, даже при истории советского периода.

Теперь поговорим о проблемных ситуациях:  в 3-х из 10 поселений района 
есть реальная очередь в детские сады. Проблемы испытывают город, Платни-
ровская и Дядьковская. Мы будем строить детские сады на 325 мест там, где оче-
редь больше -  в  городе и  самой большой станице района — Платнировской. 
Проект, аналога которому в крае нет – с бассейном, зимним садом, уже находит-
ся на госэкспертизе. 

Для станицы Дядьковской мы начали разработку проекта детского сада на 
150 мест.
       Масштабная работа проводилась по внутреннему ремонту в дошкольных 
учреждениях. Мы думали и о качестве, и о красоте: когда шёл подбор кафельной 
плитки, мы старались смотреть на нее глазами детей — чтобы было и интересно, 
и нарядно.

В  детском  саду  № 41  ст.Платнировской  выполнен  капитальный ремонт 
туалетов с заменой водопровода, канализации, отопительной системы. Установ-
лен новый отопительный котел. Заменены входные двери, а вместо деревянных 
оконных блоков теперь конструкции из ПВХ профилей. 

Монтаж кровли сделан в дошкольных учреждениях № 37 и 22. Два тене-
вых навеса построены в детском саду №25.

Краевое финансирование, которое в сравнении с 2013 годом стало больше 
почти на треть, дает возможность не только делать ремонты, но и НЕ поднимать 
родительскую плату за содержание  ребенка в детском саду. Расходы в год на 
содержание 1 ребенка составляют 75 тысяч 200 рублей, в ежемесячном расчете 
это 6 263 рубля. Для родителей сумма расходов  составляет 867 рублей.

В  рамках  краевого  бюджета  в  одном  из  самых  больших  детских  садов 
района — 43-м — закуплены игровые комплексы — песочницы, горки, которые 
весьма обрадовали ребятишек.

За прошлый год много ХОРОШИХ перемен произошло в школах района. С 
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помощью  краевого  финансирования  большая  работа  проведена  по 
реконструкции пищеблоков и столовых, спортивных залов, ремонту кровли. 

Более  81  миллиона  рублей  были  выделены  консолидированно  из 
бюджетов всех уровней на ремонт образовательных учреждений Кореновского 
района:
- в  трех  школах  -  № 15,  19  и  20 -  заменили кровлю,  а  в  15-й  школе  еще и 
устранили  предписания  Пожнадзора:  установили  противопожарные  двери  и 
новый воздуховод; 
- в четырех - в школах № 8, 14, 27, 34 — произвели устройство теплых туалетов 
в здании школ; а в школе № 14 установили   котельную с новым  автономным 
оборудованием, которое предусматривает функцию отправки смс на телефоны 
директора школы и ответственных специалистов в случае малейшего сбоя.
-  в  двух  школах  привели  в  полный  порядок  пищеблоки:  в  18-й - капитально 
отремонтировали  полы,  канализационную  систему,  а  в  20-й  школе  провели 
капитальный  ремонт  всего  пищеблока,  оснастив  его  в  рамках  программы 
«Модернизация общего образования» современным оборудованием. Теперь все 
674  учащихся  школы  получают  в  ежедневном  меню  широкий  ассортимент 
отменных и вкусных блюд: плов, котлеты, рыбу, овощи, фрукты, молочные каши, 
кефир,  печенье и другое.  Новая столовая в приятной светлой гамме радует и 
администрацию школы, и коллектив поваров,  и детвору.  По словам учеников, 
теперь столовая «это  ЗДОРОВО и КЛАССНО»!
- с сентября начал работу отремонтированный спортивный зал с современным 
оборудованием в городской школе № 17, а проблему со спортзалом школы №20 
нам предстоит решать, я уверен, мы справимся;
- уделяется внимание  и  благоустройству территории возле  школ: в  городской 
школе № 1 и в платнировской школе № 5 постелили новый асфальт во дворе. Это 
одни  из  старейших  школ  района.  Пятая  недавно  отпраздновала  50-летний 
юбилей, к торжеству первые выпускники просили о таком подарке для своей 
школы. Мы его сделали!
    Программа «Доступная среда» реализована в городской школе №2, которая в 
будущем  будет  базовым  образовательным  учреждением  для  детей-инвалидов. 
Приобретена спецмебель, спецоборудование для вызова персонала, расширены 
дверные  проемы  в  здании,  сделан  туалет  для  инвалидов.  Все  таблички  на 
кабинетах выполнены  шрифтом для слабовидящих. 

Новый удобный пандус по просьбе мамы, которая обращалась на личном 
приеме, установили в здании начальной школы №19, где обучается ее дочь — 
первоклассница-инвалид. Я рад, что мы помогли конкретному ребенку быть в 
обычной школьной среде со своими сверстниками. Для нее это очень важно.

Ремонты в сфере образования будут продолжены и в нынешнем году. Еще 
остались вопросы, требующие серьезного внимания. На дворе 21-й век, а мы все 
не можем решить самый важный бытовой вопрос: из 22-х школ района теплых 
туалетов пока нет в трех: в 39-й села Братковского и платнировских 24-й и в 
здании начальных классов 25-й. 

В  прошлом  году  для  ДЕТАЛЬНОГО  рассмотрения  вопросов,  которые 
касаются  дошкольных  учреждений  и  школ,  были  организованы  рабочие 
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выездные  планерки.  Делегации  из  директоров,  руководителей,  заведующих 
посетили  все  детские  сады  и  учреждения  среднего  образования.  Вместе  с 
коллегами мы увидели, что бывает, когда директор относится к доверенному ему 
учреждению  халатно,  и  наоборот  -   по-хозяйски  использует  выделенные  из 
бюджета  средства.  Большую  роль  сыграл  обмен  опытом:  в  ходе  выездных 
рабочих  планерок  руководители  не  раз  отмечали  удачные  решения,  которые 
смогут применить в своей практике,  по-хозяйски использовать каждый рубль, 
выделенный из бюджета. 
      Мы изменили подход к питанию в учреждениях школьного и дошкольного 
образования.  Теперь  дети  питаются  исключительно  продуктами  МЕСТНОГО 
производства.  Такую  задачу  поставил  перед  нами  губернатор  Александр 
Николаевич  Ткачёв:  наши  дети  должны  получать  полноценное  питание  из 
натуральных продуктов,  в  качестве которых мы уверены.  В районе находятся 
крупнейшие  предприятия  пищевой  отрасли.  И  мы,  и  они  заинтересованы  в 
общем взаимодействии. И главное, наши дети получают свежие и качественные 
продукты кубанского производителя!  

Школьное  образование  —  это  важная  тема,  но  не  менее  важным 
являются  организация  отдыха  и  оздоровления  детей. Ведь  школьники  ждут 
каникул целый учебный год!  

В 2014 году в рамках муниципального бюджета на организацию отдыха, 
оздоровления и занятости детей было выделено 10 миллионов 346 тысяч рублей. 
Консолидированный  бюджет  составил 33 миллиона  676  тысяч  рублей,  что 
позволило  обеспечить  практически  100%  охват  детского  населения  района 
интересным, активным отдыхом. 

Впрочем,  начинать  рассказ  на  тему  заботы  о  детях  следовало  с 
другого объекта. В Кореновске ведется строительство современного акушерско-
гинекологического  комплекса  на  60  койко-мест. Строительство  корпуса 
рассчитано до 2016 года. Общая площадь комплекса  составляет 19 828 кв.м, по 
величине он совсем немного будет уступать краевому перинатАльному центру. 
Строительство  ведется  за  счет  средств  краевого  бюджета.  За  2  года  освоено 
290 миллионов рублей. 

Здоровье, как мы все знаем, является основой для плодотворной трудовой 
деятельности.  Отрасль здравоохранения развивается  благодаря  новым 
медицинским технологиям, укреплению материально-технической базы. Все это 
каждый  день  помогает  спасать  жизни  и  повысить  качество  медицинского 
обслуживания. 

В  Кореновской  ЦРБ  налажена  система  санавиации,  доставляющая 
экстренных больных в краевые медицинские центры. 

Для  бесперебойной работы медицинского  оборудования  за  счет  краевого 
бюджета были приобретены и введены в эксплуатацию автономные дизельные 
электростанции  на  сумму  более  3  миллионов  рублей,  для  стоматологии 
оборудование на сумму 330 тыс. рублей. По программе «родовые сертификаты» 
для женской консультации  приобретен акушерский монитор. 

В 2014 году врачебная амбулатория пос.Комсомольского реорганизована в 
центр общей врачебной практики.
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В  ст.  Журавской  взамен  ветхой  амбулатории  построено  здание  Центра 
общей врачебной практики. Субвенции из краевого бюджета 
составили более  9  миллионов рублей.  Долгожданным и радостным было это 
событие для жителей станицы, которое состоялось благодаря участию в краевых 
программах.

Приоритетом  в  работе  кореновских  медиков  остается  профилактическое 
направление  медицины.  С  целью  предупреждения  и  раннего  выявления 
заболеваний  совместно  со  специалистами  краевых  учреждений  организовано 
регулярное  проведение  Дней  здоровья.  Также  активно  продолжается  работа 
взрослого и детского Центров здоровья. За год в них осмотрено 12 тысяч 453 
взрослых и 5000 детей. 

К  сожалению,  у  нас  есть  проблемы,  которые  чувствуют  на  себе  наши 
жители. Я нередко слышу в общении с гражданами, что у нас не хватает узких 
специалистов,  впрочем,  как  и  везде.  Записываться  к  ним  на  приём  надо  за 
несколько  месяцев.  А если  помощь нужна  немедленно?  Дефицит  лекарств  и 
расходных материалов – из того же ряда. 

Проблем много. Мы должны принять меры по устранению недостатков и 
обеспечению повышения качества и доступности оказания медицинской помощи 
жителям Кубани. Как сказал на расширенной коллегии краевого министерства 
здравоохранения  наш  губернатор,  медицина  должна  быть  качественной, 
оперативной и оптимальной по финансам. 

Уважаемые депутаты, коллеги!
Творчество и сохранение культурных традиций для нас является важным 

направлением духовного развития населения района. Прошлый год прошел под 
знаком  КУЛЬТУРЫ,  в  крае  он  ознаменовался  открытием  Культурной 
Олимпиады в Сочи,  в  которой приняли активное участие и наши творческие 
коллективы. 

В  рамках  Года  культуры  у  нас  состоялось  более  9  тысяч  культурно- 
массовых  мероприятий.  На  сумму  12,5  миллионов  рублей было  закуплено 
световое оборудование,  звукотехническая  аппаратура и сценические костюмы 
для творческих коллективов. 

За счет  привлечения  средств  краевого  бюджета  в  сумме  более  24 
миллионов  рублей  проведены  капитальные  ремонты и  реконструкции  зданий 
Пролетарского,  Дядьковского  сельских  домов  культуры,  а  также  кинотеатра 
«Октябрь»  в  г.Кореновске,  его  открытия  очень  ждут  наши  жители.  2-й  этап 
реконструкции продолжается в Журавском сельском доме культуры.

Показателем  роста  профессионального  мастерства  работников  культуры 
стало увеличение на 10 творческих коллективов,  имеющих  звание «народный 
самодеятельный»,  «образцовый  художественный».  Творческие  коллективы 
достойно  представили  наш  район  в  35-и  (тридцати  пяти)  международных, 
всероссийских, краевых фестивалях-конкурсах. Участниками фестивалей стали 
более 500 (пятисот) одаренных детей школ искусств.  Это наше будущее! Это 
наша гордость!
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Кстати  отмечу,  для поддержки  одаренных  детей  предусмотрена 
ежемесячная  стипендия в размере одной тысячи рублей, которую получают 22 
одаренных ребенка.
    Отрасль  культуры  Кореновского  района  объединяет  56  учреждений. 
Нынешний год для работников культуры особый – Президент России объявил 
его  Годом литературы.  Наши авторы-краеведы Михаил  Тимченко  и  Николай 
Хализев  подготовили  издания,  посвященные  70-летию  Победы.  Книги 
расскажут  о  подвигах  наших  земляков.  Для  будущих  поколений  они  станут 
бесценным источником фактов и событий о самом тяжелом периоде истории 
нашей малой родины.

Большое  внимание  уделяется  духовному  развитию  подрастающего 
поколения. Мы  должны  сделать  все,  чтобы  воспитать  в  наших  детях 
нравственность,  учить  заботе  и  любви.  Большая  роль,  если  не  сказать, 
определяющая,  в  этом  вопросе  принадлежит  Православной  церкви. 
Священнослужители  Кореновских  приходов  активно  взаимодействуют  со 
школами,  проводят  экскурсии  в  своих  храмах.  Во  всех  школах  района 
преподается  предмет  «Основы  православной  культуры»,  дети  посещают 
Воскресные школы.

Духовность  всегда  была  неразрывна  с  казачеством.  Возрождаются 
исторические традиции. В школах района 1028 детей учатся в казачьих классах, 
которые есть практически во всех поселениях. 

Воссоздание  старейшего  храма  нашего  района  -  Свято-Троицкого  в 
ст.Платнировской  -  памятника  истории  и  культуры  - осознается  всеми  как 
восстановление  исторической  справедливости.  В рамках  программы 
«Возрождение  духовности.  Свято-Троицкому  Храму  –  вторую  жизнь» 
планируется потратить на восстановление храма 5 миллионов рублей, причем 
2  миллиона  747  тысяч  выделены на  реконструкцию из  краевого  бюджета  в 
виде гранта.  В декабре мы организовали благотворительный вечер в поддержку 
реконструкции  храма.  Благодаря  участию  предпринимателей  района, 
руководителей  организаций  и  обычных  прихожан,  благотворительный  фонд 
пополнился  на  750  тысяч  рублей.  Я  благодарю  всех,  кто  принял  самое 
посильное  участие  в  этой  акции.  Наши  поступки  -  дань  памяти  предкам, 
создавшим оплот веры для будущих поколений!

Уважаемые коллеги!
Как говорится, в здоровом теле – здоровый дух! Возможность полноценно 

отдыхать и вести здоровый образ жизни это еще один критерий качества. В 2014 
году всего было израсходовано на развитие физической культуры и спорта  57 
миллионов  рублей.  Одна  из  основных  задач  -  увеличение  численности 
населения,  систематически  занимающихся  спортом.  Таких в  нашем районе – 
40%.  В  целях  привлечения  трудящихся  к  занятиям  физической  культурой  и 
спортом  в  2014  году  проводилась  Спартакиада  трудящихся.  В  первом  этапе 
Спартакиады  приняли  участие  более  60  предприятий  и  организаций.  На 
протяжении  всего  года  проводились  спортивные  соревнования  в  рамках  21 
(двадцать  первых) Сельских  спортивных  игр,  в  которых  принимали  участие 
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сборные команды поселений, а это 4,5 тысячи человек. Они прошли в остром 
соперничестве, в общекомандном зачете 1 место завоевал Кореновск. 

Кроме комплексных районных мероприятий наиболее массовыми были 
соревнования на  первенство района по футболу среди мужских команд. В нем 
приняли участие 10 команд района, победителями стали новоберезанцы. Я рад, 
что наконец-то у нас стала играть сборная, в которой все игроки — кореновские.

Массово  прошли  соревнования  на  Кубок  губернатора.  В 1  этапе 
Всекубанского турнира по настольному теннису приняли участие 662 команды - 
почти 3000 человек. В турнире по легкой атлетике встречались 506 команд, а это 
2500 человек.

Во Всекубанском турнире на Кубок губернатора по уличному баскетболу 
сыграли  856  команд,  это  3400  человек.  1  место  в  крае  заняли  наши 
платнировские  девчонки -  команда  «Дружба-24».  У  этой  команды  настолько 
сильная подготовка и воля к победе, что они УЖЕ 3 ГОДА подряд занимают 1 
место  в  крае!  В  качестве  поощрения мы наградили команду поездкой в  наш 
олимпийский Сочи! 
 Кореновцы  с  нетерпением  ждут  открытия  Ледового  дворца,  где  смогут 
заниматься зимними видами спорта – хоккеем и фигурным катанием.  Ледовое 
поле размером 60 на 30 метров станет сердцем спортивного комплекса. Широкая 
арена позволит принимать  соревнования различного уровня, уверен, что у нас 
появится СВОЯ  хоккейная  команда!  450  посадочных  мест  будет  в  нашем 
Ледовом дворце, это в 3 раза больше, к примеру, чем у Кущевского района.

 Подходит  к  финишной  прямой  строительство  второго  плавательного 
бассейна  на  базе  городской  школы  №18.  Колоссальные  изменения  в  школе 
отметил во время посещения 1 сентября  Председатель  Правительства  России 
Дмитрий Анатольевич Медведев. 

В планах – третий бассейн в школе №1. Редко в каких муниципалитетах 
края есть 3 бассейна. 

В  районе работают три спортивных школы,  где  дети занимаются легкой 
атлетикой,  футболом,  баскетболом,  плаванием,  настольным  теннисом, 
художественной  гимнастикой,  бадминтоном  и  другими  видами  спорта. 
Действуют 42 клуба по месту жительства, причем во многих из них занимаются 
всей семьей. 

Для нас важной задачей является привлечение к занятиям спортом людей с 
ограниченными возможностями. Из этой категории систематически занимаются 
спортом  679  человек.  Члены  сборной  команды района  принимали  участие  в 
Спартакиаде  инвалидов  Кубани,  где  Сапрыкин  Роман  занял  3  место  в 
соревнованиях по настольному теннису. В соревнованиях по бочче  - спортивная 
игра на точность, есть и такая! - Килин Владислав занял 5 место.

За  2014 год тренерским составом спортивных школ подготовлено  два 
мастера спорта.  В 2 раза выросло количество спортсменов, имеющих массовый 
разряд.  Более  высоких  результатов  стали  добиваться  наши  спортсмены  на 
краевых  соревнованиях.  Учащиеся   третьей  спортивной  школы  -  Довбыш 
Никита, Проскура  Станислав и Борисенко Андрей - неоднократно становились 
победителями и призерами Всероссийских соревнований. 
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Анализируя прошлый год, отмечу положительную динамику. Вместе с тем 
в новом году необходимо решать ряд задач: 
-  повышать  материально-техническую  базу.  У  нас  нет  своей  гостиницы  для 
размещения спортсменов на время соревнований;
-  привлекать  к  систематическим  занятиям  физкультурой  и  спортом  как 
школьников, так и трудовые коллективы;
-  создавать  условия  для  занятий  физкультурой  и  спортом  людям  с 
ограниченными физическими возможностями.

Интересная  жизнь  кипит  в  молодежных  рядах.  В  Кореновском  районе 
проживает почти 17 тысяч молодых людей.

Консолидированный  бюджет  на  реализацию  молодежной  политики 
составил 2 миллиона 393 тысячи рублей.

В настоящее время в районе работают 18 подростково-молодежных клубов 
по  месту  жительства.  Направления  их  деятельности:  от  туризма  до  научно-
исследовательского.  В  2014  году  в  нашем  районе  был  сформирован  первый 
студенческий трудовой отряд из 25 человек.

Было  положено  начало  развитию  движения  «Новые  тимуровцы».  85 
активных молодых жителей Кореновска получили свою первую волонтерскую 
книжку.  В  рамках  волонтерского  движения  у  нас  проводятся:  флеш-мобы 
здоровья,  благотворительные  и  информационные  акции.  Летом 
2000 кореновских  ребят  побывали  в  туристических  походах,  а  ведь  это 
настоящая школа жизни! 

Особое внимание мы уделяем категории подростков, которые у нас на 
профилактическом учете.  Конкурсы,  походы,  акции,  фестивали  — эти  ребята 
задействуются  у  нас  активно,  мы  не  даем  им  времени  на  глупости.  И  надо 
сказать,  что  они  втягиваются  в  новую  среду,  у  них  появляется  интерес,  к 
примеру,  наша  команда  из  10 человек  заняла  1 место  в  краевом  спортивном 
конкурсе «Кубанские каникулы». 
        Огромная роль в патриотическом воспитании молодежи   принадлежит 
нашей  393-й  Севастопольской  ордена  Кутузова  авиационной  базе  армейской 
авиации,  которая  в  третий раз  подряд  признана  лучшим соединением ВВС и 
награждена вымпелом и кубком главнокомандующего ВВС России.  Благодарим 
командование части за большую работу по воспитанию допризывной молодежи.
  

Уважаемые коллеги!
   Каким бы стремительным не было развитие района, нам всегда нужно 

помнить о безопасности. На территории района при тесном взаимодействии всех 
ведомств  системы  профилактики  ведется  целенаправленная  работа  по 
обеспечению правопорядка в общественных местах.  В 2014 году при помощи 
камер  видеонаблюдения  в  рамках  программы  «Безопасный  район» 
зафиксировано  2660  правонарушений. В Новоберезанском,  Платнировском, 
Дядьковском, Сергиевском и Пролетарском сельских поселениях несут службу 
на постоянной основе 39 казаков-дружинников, 674 казака - в рядах районного 
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казачьего  общества.  Конный  патруль  уже  не  редкость  в  поселениях.  Казаки 
приняли активное участие в обеспечении порядка в республике Крым в период 
проведения референдума. 15 казаков отмечены медалями главы Республики, а 
атаману  Ивану  Дубогрею  вручено  благодарственное  письмо  Президента 
Российской Федерации.

Регулярно  проводятся  заседания  межведомственной  комиссии  по 
профилактике  правонарушений.  Особое  внимание  уделяется  организации 
подготовки  населения  к  реагированию  на  различные  ЧС.  Во  всех  учебных 
заведениях  обновлена  учебно-материальная  база  по  курсу  «ОБЖ».  Создана 
система оповещения и защиты населения от чрезвычайных ситуаций.

Дорогие друзья!
Местное самоуправление  я бы определил как своеобразный свод правил, 

по  которым  мы  живем  уже  десяток  лет.  Все  вместе  -  депутаты,  тосовцы, 
муниципальные  служащие,  жители  -  МЫ  КОМАНДА,  это  и  есть  местное 
самоуправление.  Я  знаю,  что  самая  трудная  работа  —  у  сельских  глав, 
председателей  ТОСов,  квартальных  комитетов.  Вы  напрямую,  лицом  к  лицу 
ежедневно сталкиваетесь с людьми. В районе 63 ТОСа, на них ложится главная 
организующая  роль  в  общественной  жизни.  Благодаря  квартальным,  жители 
активнее участвуют в общественной жизни, становятся соучастниками перемен. 

Я  рад  сказать  о  наших  победах:  в  конкурсе  ЗСК  на  звание  «Лучшего 
поселения  края»  Кореновский  район  получил  5  наград.  Мы  заняли  весь 
пьедестал  почета!  Такой  результат  говорит  о  качественной  работе  команд 
местного  самоуправления!  Благодарю  всех  вас,  уважаемые  коллеги,  за 
совместную работу и поддержку! 

Уважаемые депутаты,  коллеги!
Подводя  итоги  года  работы  администрации  и  моей  лично,  как  главы 

муниципального образования, хочу отметить, что благодаря поддержке нашего 
губернатора  Александра  Николаевича  Ткачева,  председателя  Законодательного 
Собрания  Владимира  Андреевича  Бекетова,  вице-губернаторов,  министров  и 
руководителей департаментов,  благодаря слаженной работе  глав,  депутатского 
корпуса  поселений  и  района,  контролирующих  силовых  структур  и 
правоохранительных  органов,  руководителей  предприятий  и  организаций, 
бизнес-сообщества,  положительная динамика достигнута практически по всем 
основным направлениям социально-экономической деятельности.

Также  я  хотел  бы  выразить  благодарность  нашим  депутатам  ЗСК 
Александру  Петровичу  Команову,  Игорю  Алексеевичу  Крамаренко,  Виталию 
Викторовичу Героеву за  совместную работу и заинтересованность  в решении 
всех вопросов развития района. Наши достижения – это ваши достижения тоже.

Завершая выступление, отмечу: у нас по-прежнему немало проблем. Но 
мы говорим о них и ставим задачи по их решению. 

Благодарю  всех  членов  КОМАНДЫ  за  максимум  труда,  времени  и 
терпения, чтобы наши результаты были именно такими.  Кореновский район — 
наш общий дом! 
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Впереди  у  нас  большое  юбилейное  событие  —  70-летие  Победы. 
Посмотрите вокруг, рядом с вами живут ветераны войны, труженики тыла, все 
эти люди уже в солидном возрасте, это уже категория  «Долгожители», им без 
чьей-то помощи уже нельзя. Придите к ним, позаботьтесь о них! В нашем районе 
реализуется благотворительная акция «Ветеран». Она позволит собрать средства, 
которые  будут  направлены  на  ремонт  домовладений  и  улучшение  бытовых 
условий  жизни  наших  ветеранов.  Для  распределения  собранных  средств  в 
районе создан Попечительский  совет, его возглавил председатель депутатского 
корпуса  района  Василий  Васильевич  Слепухин.  Я  обращаюсь  ко  всем 
кореновцам, будь то руководители или обычные граждане, с призывом принять 
участие в акции «Ветеран»!  

Наши деды ковали Победу, переломили ход истории, победили страшного 
врага. Мир, в котором мы живем — это их заслуга. А наша задача — теперь этот 
мир сохранить, сделать главное: воспитать в наших детях духовный стержень. 
Не  может  называться  патриотом  человек,  у  которого  хватает  время  на  диван 
перед телевизором, но нет времени, чтобы уделить его своим детям и старикам, 
своему двору и родной станице.

Патриотизма  на  словах  не  бывает,  любовь  к  Отечеству  проявляется  в 
ежедневной заботе и отношении. 

Впереди много дел,  которые потребуют от всех нас взаимопонимания и 
поддержки, и, я уверен, у нас все получится!

Спасибо за внимание!
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